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   Mardi 12 mai à 20 heures         
 Dîner statutaire à l’ « Auberge du Cheval Blanc » 
           A  Beaumont Pied de Bœuf. 
      Etablissement de Mr. et Mme Ph. Cauchois  
 
Etaient présents : Karine Rossard (Présidente), Ch.Bocquillon, J.Bodin, 
J.Champion, J.L.Duluard, G.Garnier, Cl.Gaudin, J.Guérin, J.Heslon, 
A.Labelle, Fr.Leboucq, H.Letellier, J.C.Maleval, H.Oyono, S.Papin, 
M.A.Piel, J.Cl.Pissot, G.Podevin, M.Sablé, A.Salomé, M.Taillard et Gérard 
Torcheux. 
 
Etaient absents excusés : Ph.Boisson, L.Dalmasso, St.Frémont, M.Ghazi 
et Corinne Sénécal. 
 
Notre Présidente ouvre la séance, il est 20 heures. 
 
Comme l’année rotarienne se termine, il est temps de faire le point sur 
quelques sujets restants encore en cours de réalisation.    
Le Jardin Thérapeutique fait partie de ceux-là.           
Mme  Papillon, responsable du projet, manque d’un peu d’aide dans son 
entourage mais se propose de nous faire un exposé mardi prochain 19/05. 
Il est convenu avec notre gouverneur Jean-Claude Tirimagni d’une aide de 
995 € car notre action a été jugée «  remarquable ». 
 
Anne – Laure  Detais, épouse de notre ami Gaétan, elle-même 
pédagogue se propose de nous faire un exposé sur l’éducation et en 
particulier ce que peut apporter l’animal (le cheval par exemple) auprès 
des enfants en difficulté. A cette occasion il est fait appel à une subvention 
de 500 € pour le centre équestre où sont hébergés les animaux.    
Leur petit va être prochainement opéré de surdité. Le club formule des 
bons vœux pour un succès à cette opération. 
 
« La Rosière » action de la Mairie de Château du Loir et de son maire   
Mme Béatrice Pavy – membre du club- comme  chaque année. Notre ami 
François connait bien cela, lui qui a été maire de Château il y a quelques 
années. Il est question de changer un peu le style et le règlement. La 
tradition de la « Rosière » a vécu à Château du Loir de 1883 à 2014. La 
société d’aujourd’hui ne s’attache plus aux mêmes critères de qualité 
d’une personne.     
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Et la ville de Château du Loir veut promouvoir les valeurs républicaines et de citoyenneté. dit Mme le Maire. 
Après «  La Rosière » place maintenant aux «  Jeunes pousses citoyennes ».  Notre Présidente Karine a été 
invitée à faire partie du jury. Lors d’une première réunion, elle a pu faire connaissance d’une femme qui a 
particulièrement attiré son attention en la personne de Mme Pierson, 84 ans. Cette année, ce sera l’année 
Marie Rimbault – sage-femme du sud de la Sarthe- qui aidait les jeunes filles en difficulté à accoucher. Le 
résultat de cette sélection sera connu vers le 31/05 et la dotation de 500 € viendra récompenser les 
meilleur(e)s candidat (e)s. Une médaille de la citoyenneté sera remise à deux lauréat (e)s et un arbre sera 
planté. 
 
RAPPEL : Le Vendredi 29/05 à 18 heures  Soirée de l’action professionnelle. Et plus spécialement du   
« Prix de la communication écrite et orale » que dirige notre ami D.B.Demory.           
Nous sommes tous conviés chez «  Air Touraine » de Ph.Fabregat à Neuvy le Roi pour des vols en 
hélicoptère, barbecue, buffet froid et chaud organisé par le spécialiste en la matière notre ami Guy Podevin. Il 
y aurait une légère participation de 2 à 3 € à déterminer mais qu’est-ce que cela pour un tel événement. ?        
Déjà 90 inscriptions sont enregistrées, alors avez-vous prévenu notre protocole pour venir ? On vous attend 
tous très nombreux et en famille. 
 
La soirée s’achève après ce bon repas par une coupe de pétillant. En effet le secrétaire de notre club tenait à 
fêter avec tous les présents la naissance de son 4ème petit enfant THOMAS chez sa fille France. Né à 
TOURS le 7 mai 2015. 
Encore une fois, les absents ont eu tort. 
 
Notre Présidente ferme la séance, il est 22 heures 45. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Mardi 19 mai à 20 heures 30 – Salle du club à CHÂTEAU du LOIR. 

 Réunion statutaire. 
 
Etaient présents : Karine Rossard (Présidente), Ch.bocquillon, D.B.Demory, P. Duval, G.Garnier, J.Guérin, 
J.Heslon, A.Labelle, Fr.Leboucq, H.Oyono, S.Papin, M.A.Piel, J.Cl.Pissot, G.Podevin, M.Sablé et Amaury 
Salomé. 
 
Etaient excusés : Cl.Gaudin et H.Letellier. 
 
Etaient invités : Mme Papillon et le Docteur Constantin tous deux de l’hôpital de Château du Loir. 
 
Notre Présidente ouvre la séance, il est 20 heures 40. 
Nous recevons ce soir Mme Papillon et le Docteur Constantin de l’hôpital de Château du Loir. 
Cette soirée est essentiellement dédiée à l’exposé de Mme Papillon qui vient nous parler du jardin 
thérapeutique pour les malades atteints d’ « Alzheimer ». Une petite unité de 14 patients sur laquelle veille le 
Docteur Constantin qui a en charge, en autre, des critères d’admission.         
Il faut gérer les problèmes d’agressivité, être le moins possible médicamenteux et trouver des moyens 
facilitant la vie : le jardin thérapeutique en est un. 
Un jardin peut faciliter les rapprochements familiaux et aider à améliorer le sommeil naturel après une journée 
d’occupation. Il faut traiter dans la sérénité, habituer les patients à certains visages. Et mettre des plantes 
odorantes et apaisantes. 
Les étudiants de Verneuil le Chétif travailleront pour élaborer ce jardin. Il faudra tenir compte des bruits avec, 
si possible une cascade d’eau, lieu d’accueil pour les oiseaux etc…Essayer de leur faire écrire les noms des 
plantes avant de les retrouver dans le jardin. Il faut que ce soit gai. Etc…..     
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Ce brillant exposé se termine par la remise d’une participation de notre club pour 1.500 € à nos deux invités 
de ce soir, par quelques photos et un verre de l’amitié.  
 

 
 
HARRSHI- Student exchange est en visite en Europe avec sa mère, et reviendra pour dire «  Au Revoir » à 
tous ses amis avant son retour en INDES. 
Hugo GHAZI se propose de faire une course sponsorisée «  contre la faim » comme l’avait fait Pio l’année 
dernière. Le club donne son accord et prendra 200 € de participation. Coucou le sportif !  
 

                   
 
Marc André PIEL a participé au débriefing du concert qui avait été donné à l’abbaye de l’Epau les 28 et 29 
avril. Globalement cela a été satisfaisant pour l’image du Rotary et des clubs sarthois. Malgré une faible 
participation des clubs de Sablé et La Flèche. 
Financièrement les résultats sont plus modestes. Mais que la musique était belle ! 
Nous notons un excédent global d’environ 2.800 € avec un petit retour de 104,71 € pour notre club et Polio+. 
 
Le R.C RYDE sera chez nous du 10 au 14 juin 2015  
A cette occasion notre amie Béatrice Pavy, maire de Château du Loir, nous offre 15 places pour les essais de 
la course automobile. Avec accès près de la piste et à la salle du Conseil Général de la Sarthe. 
Le soir, lors de la parade, après avoir été au Mans, nous terminerons ensemble place de la mairie de 
Château. Joli cadeau que le club saura apprécier. 
 
Notre Présidente Karine ferme la séance, il est 22 heures 45.  
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 Mardi 26 mai 2015 à 20 heures 30 à l’ « Auberge du Cheval Blanc «  à Beaumont Pied de Bœuf 
 Exposé de Michel Sablé : « Si nous parlions de la pluie et du beau temps ». 
 
 
Etaient présents : Karine Rossard ( présidente), Ch.Bocquillon, Madeleine et Jean Bodin, G. Detais, Fabienne 
et Jean-Luc Duluard, G.Garnier, Cl.Gaudin, Dominique et Do.Gentil, M.Ghazi, Sayuri et Jean Guérin, Annick 
et Alain Labelle et sa sœur, Danièle et Joël Mauclair, H.Oyono, Ginette et Serge Papin, Michèle et Jean-
Claude Pissot, Monique et Michel Sablé, A.Salomé, Ginou et Michel Taillard et Gérard Torcheux. 
Etaient excusés : P.Duval, J.Heslon, Fr.Leboucq et H.Letellier. 
 
Notre Présidente ouvre la séance, il est 20 heures 45. 
De suite nous commençons par le « petit » dessert arrosé de blanc, de rouge ou de jus de fruits pour libérer le 
personnel si la soirée devait se prolonger un peu. 
 
On évoque la soirée de vendredi prochain et des baptêmes d’hélicoptères….Les derniers préparatifs.   
En l’absence de notre présidente, c’est Fr. Leboucq et Denys Demory qui dirigeront cette soirée. 
Nos « Students » vont bientôt repartir dans leurs pays d’origine. Il faut penser à leur rendre leur caution .   
Karine se propose de faire une dernière réunion, chez elle, le vendredi 5 juin en leur honneur. A cette 
occasion, ils feront un petit exposé de leur séjour parmi nous et une présentation succincte de leur pays. 
Sanjiv viendrait en septembre nous visiter, peut-être aussi Raymond KOPA l’ancien international de football , 
nous dit notre ami Claude Gaudin. 
RAPPEL : Le dimanche 31 mai à 17 heures Concert en l’église St. Vincent de La Chartre sur Le Loir. 
Hugo GHAZI a fait ses 10 kms de course à pied pour l’ « Action tous contre La Faim ». Cela lui a permis de 
réunir 250 € pour cette bonne œuvre. Tous nos compliments Hugo pour ton geste généreux. 
 
Exposé de Michel Sablé résumé par lui-même. 
« Si nous parlions de la pluie et du beau temps ! » Ce n’est pas forcément attractif car cette phrase a une 
connotation péjorative. Et pourtant, 
La pluie et le beau temps impliquent l’ensemble des habitants de la planète. 
Par les humeurs du climat, des sommes considérables entrent en jeu (calamités, balance import/export). 
Peut permettre de suivre les évolutions climatiques (couche d’ozone, augmentation des températures …). 
Beaucoup de professions sont dépendantes des conditions climatiques : agriculteurs, marins, touristes etc. 
A notre verticale il y a d’abord l’atmosphère, de 0 à 20 kms, puis la stratosphère, 20 à 40 kms, et au dessus, la 
mésosphère. 
La couche d’ozone qui nous protège se situe entre 20 et 40 kms suivant les latitudes. 
Dans les couches supérieures de l’atmosphère existent le jet-stream, des vents forts porteurs d’ouest en est. 
Les stations météo font des observations toutes les heures en temps universel qui est calqué sur le méridien 
de Greenwich. 
Dans l’atmosphère il y a différents nuages : les nuages élevés : cirrus, cirrocumulus et cirrostratus. 
Les nuages moyens : altostratus et stratocumulus. Les nuages bas : cumulus, stratus et nimbostratus. 
CONCLUSION : Les prévisions sont exactes à 90 % sur 48 heures. C’était déjà le cas il y a 60 ans. 
Il est difficile de prévoir à long terme. Notre planète est infime microcosme dans l’univers. Le temps est lié à 
beaucoup d’autres éléments de l’espace. Les animaux pressentent le temps et possédaient un GPS avant 
nous. Restons modestes !!! 
   

 

PS : Notre club présente ses sincères condoléances à Anne 
BOISSON à l’occasion du décès de sa maman  ainsi qu’à 
Philippe son mari. 
Michel Sablé nous présente ses excuses car il sera absent 
les 2 et 9 juin prochain  

Notre Présidente ferme la séance, il est 22 heures. 


